
 

. 

UNIVERSIDAD METROPOLITANA  

DE CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN 

FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA  

 
CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA 

ACTA TABLA SESION N°14 CONSEJO FACULTAD 

En Santiago, a 08 junio 2021, a partir de las 14:30 horas, se reúne el Consejo de Facultad, en sesión ordinaria, bajo la 
presidencia de la Dra. Decana Verónica Vargas Sanhueza. 
Actúa como Secretario de Facultad el Dr. Marcelo González Orb.  

La sesión se desarrolla a través de videoconferencia.  
Convocados 
Decana:        Verónica Vargas Sanhueza 
Secretario de Facultad:       Marcelo González Orb 

Director Departamento de Artes:      Víctor Hugo López Sandoval 

Directora Departamento de Educación Física Deportes y Recreación: Elisa Adriana Araya Cortez  

Director Departamento Kinesiología:     Antonio Edwin López Suárez 

Director Departamento de Música:      Daniel Andrés Miranda Martínez 

Académica Representante Artes Visuales:     Beatriz Katerina Casabona Negrete 

Académico Representante DEFDER:      Roberto Alejandro Leiva Contardo 

Académica Representante Departamento de Kinesiología:   María José Prieto Correa 

Académico Representante Departamento de Música:    Luis Mancilla Valencia 

Académico Departamento de Formación Pedagógica:    Andrés Marió Casanova 
 

Inasistencia:  
 

Académico Representante DEFDER:      Roberto Alejandro Leiva Contardo 

Invitados (as): 
 

1. Información General. 

1. La Decana Facultad Artes y Educación Física, da cuenta del acto de elección a Rectora, indicando que fue un 
proceso ordenado y desarrollado técnicamente sin problemas, estando a la espera solo la confirmación por parte 
del Presidente de la Republica. 
La decana, Verónica Vargas Sanhueza, le desea éxitos frente a los desafíos de la universidad y la Directora del 
Departamento de Educación Física Deportes y Recreación, Elisa Araya Cortes, agradece las palabras, indicando 
que el proyecto que está se comprometió, tiene el de carácter colectivo, que incluirá a todas las personas e indica 
que cuando asuma oficialmente el 7 de julio, dará a conocer oficialmente su equipo directivo que la acompañará 
y los lineamientos a desarrollar en los próximos cuatro años de su gestión. 

2. Respecto a las acciones asociadas a la elección Director (a) DEFDER, la decana indica, que, efectuadas las 
consultas, al Sr. Secretario General, respecto al proceder frente al proceso de elección, por el cese de las 
funciones como directora, se debe llamar a la elección del cargo de director (a), transitoriamente asume en 
calidad de Director (sub.) el secretario Académico del Departamento, quien debe hacer el llamado a proveer el 
cargo en un plazo de 30 días. 

3. Respecto a cuenta reunión desarrollo Consejo Académico. Prof. María José Prieto Correa, señala que, no han 
habido reuniones, y que el día miércoles 9 del mes en curso, se desarrollará, la primera luego del proceso de 
elección de Rectora UMCE, si destaca que, en la última reunión, se dio cuenta de la contratación de la que 
empresa de llevaría a cabo el proceso eleccionario. 

4. Director Departamento Kinesiología, Antonio López Suárez, da cuenta de reuniones desarrolladas en su calidad 
de presidente de la Comisión Institucional, indicando que el lanzamiento del informe de autoevaluación será 
entregado a las autoridades el día 7 de julio. 

5. La representante ante la Junta Directiva, Prof. Guisselle Garat Ly, señala que no hay mayores novedades, por el 
hecho de no haberse efectuado reuniones luego del proceso eleccionario. 

6.  La Decana Verónica Vargas Sanhueza, informa de la reinauguración Museo Valentín Letelier, desarrollada 
oficialmente el domingo 28 de mayo, el día del patrimonio nacional, llegando parabienes de cinco premios 
nacionales y autoridades personas ligadas al quehacer artístico cultural, frente a la contribución de este 
importante hito UMCE. Se destaca que su lanzamiento, se efectuó con publicaciones en diversos medios de 
difusión. 
La decana, agradece al Director Departamento de Música, Daniel Miranda Martínez, por el aporte en calidad de 
comodato, de dos pianos, los cuales han quedado ubicados en lugares destacados en el interior del recinto. 
Por otra parte, se destaca el aporte de comprometido por parte del director del Departamento de Música, de 
obras pertenecientes al exdecano de la Facultad de Artes y Educación Física, Prof. Alfonso Letellier, exacadémico 
de destacada trayectoria nacional e internacional de dicho departamento. 
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7. Respecto al informe tramitación ayudantías meritantes y ad honorem, Departamentos de Artes, Educación 
Física, Kinesiología y Música, se da cuenta que, llegaron las propuestas del departamento de Artes Visuales, Música 
y de Kinesiología, no llegando ninguno del departamento de Educación Física Deportes y Recreación. 

 

2. Áreas Temáticas Facultad:   
A. Recursos Humanos. 

- Se aporta información de la reincorporación Secretaria Facultad, por motivos de salud y por el fallecimiento de 

su Sra., Madre. 

Por otra parte, se informa de gestiones asociadas a establecer el estado de situación del personal auxiliar 

perteneciente a la Facultad, ante Recursos Humanos, a pesar de no tener dependencia directa de esta Facultad. 

B-  Gestión Recursos Físicos.  

- Se informa del proceso de tramitación y llamado a licitaciones asociadas a obras de infraestructura, a efectuar 
en el Campus Joaquín Cabezas. En referencia a estas, se da cuenta que se efectuó el llamado para mejoras del 
Gimnasio 4, Sala de Psicomotricidad, las que se encuentran en la actualidad en proceso de llamado de licitación. 
- Respecto al Centro de Habilidades Clínicas, estas obras se encuentran aprobadas y en curso de licitación. 
- Respecto a informe gestiones mejoras eléctricas Departamento de Música, se informa que se encuentran 

licitadas y se encuentran en proceso de firma por parte de la empresa adjudicada.  
- Respecto a informe obras Departamento de Artes Visuales, se indica que estas se iniciaran dentro de las 

próximas semanas. Se aportan antecedentes respecto de estado de tramitación del proceso de compras y 
mejoras físicas, así como otras asociadas al apoyo a las actividades académicas. 
C.   VcM y Extensión. 

- La decana Verónica Vargas Sanhueza, solicita apoyo respecto a solicitud de donaciones departamentales, para 

que estas sean contempladas en la instalación del Museo Valentín Letelier, ello como forma de hacer presencia 

y aporte de los Departamentos, las que quedaran resguardados, inventariados y serán testimonios de la 

formación docente para los próximos años.  

D. Investigación (D y F). 

- Respecto a cuenta solicitud I Congreso Internacional de Facultad, AF y Salud: Desafíos para combatir los hábitos 

sedentarios en personas mayores durante la pandemia, se indica que este se realizará el 18, 19 y 20 del mes 

de agosto, del año en curso. 

Se destaca el desarrollo de consulta a rectoría, a través de Jefe de Gabinete al Sr. Secretario de General, con 

motivo de solicitud de contar con el apoyo oficial de patrocinio. Se indica que el día de hoy, 08 junio 2021, se 

generó el apoyo por parte del Sr. Rector, para contar con esté. 

La académica Prof. María José Prieto, informa que los patrocinios serán otorgados desde la Dirección de 

Vinculación con el Medio, una vez de la existencia de la resolución de respaldo. 

La académica Elisa Araya Cortes, Directora del Departamento de Educación Física, aporta antecedentes 

respecto a que los patrocinios han de ser menos engorrosos.  

Al respecto se señala que esta tramitación, que al parecer se aprecia engorrosa, se efectúa con motivo de 

evitar el uso de estos, sean acorde a exigencias y normativas, que garantizan la imagen y misión de la 

universidad. 

El Director Departamento de Música, Daniel Miranda Martínez, señala que sostuvo reunión con la directora 

de Vinculación con el Medio, haciendo llegar la documentación, con la coordinadora, Carolina Rojas, quien se 

ofreció para ser considerada como parte del proyecto, respecto a la proyección del mismo. 

Por otra parte, solicita contar con el apoyo para sacar adelante otras iniciativas, que se encuentran tramitadas 

hace algún tiempo.  

- Informe constitucion de Núcleo de Investigación en Actividad Física y Salud (NIAS), a cargo de los doctores 

Osorio y Fazzi, dependiente de Facultad. 

  



 

. 

UNIVERSIDAD METROPOLITANA  

DE CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN 

FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA  

 
E. Educación Continua Postítulos y Postgrados. 

- Se da cuenta del estado de informe pendiente, Directora Departamento de Educación Física, Deporte y 

Recreación, Elisa Adriana Araya Cortez, Diplomado “Juego y psicomotricidad como estrategia de 

acompañamiento al desarrollo integral de la niñez”, se solicita que este sea tramitado para que este siga su 

curso de aprobación. 

 

F. Proyectos – Propuestas. 

- Respecto a informe de referencias Bibliográficas, proceso de adquisición, con un Presupuesto $ 60.0000.000 
(sesenta millones de pesos), para gestionar adquisición de 1.625 ejemplares bibliográficos. Se solicita al 
departamento de Kinesiología, hacer llagar la solicitud de material pendiente, relacionado con el plan 
innovado para su trámite de adquisición. 

 

Varios: 
Se consulta, al Director Departamento de Artes, Víctor Hugo López Sandoval, respecto a desarrollo del paro 

desarrollado por alumnos (as) de su unidad. Este indica que ello se debe a diversas motivaciones, entre las cuales 

destacan: inquietudes y demandas por nivel, los petitorios que apuntan fundamentalmente a aspectos 

académicos, de metodologías utilizadas y otros de carácter específicos de cada curso, pero señala que este se 

debe fundamentalmente a sobre carga de horaria, que, para superar esta situación, se están desarrollando 

reuniones con los involucrados independientemente (reuniones por nivel y con los académicos respectivos). 


